

SEPTIEMBRE - 2023

NUNTIA





VISITA DEL SUPERIOR GENERAL, P. TOMAŽ, A ANGOLA

O mbote mbote kya mwene yabanga Nzambi

Un proverbio kimbundu dice: “O mbote mbote kya mwene yabanga Nzambi” [el verdadero bien es Dios quien lo hace] los católicos angolanos lo saben bien y viven cada acontecimiento de sus vidas en la presencia de Dios, de esta manera se vivió la visita del padre Tomaž Mavrič, CM, Superior General de la Congregación de la Misión, a Angola, una de las cuatro Misiones Internacionales que dependen de la Curia General, como un paso de Dios por esta parte de pueblo africano.

A pesar de las grandes distancias, en la semana del 2 al 9 de septiembre, visitamos la misión de Lombe, las casas de las Hijas de la Caridad y nos encontramos con las ramas de la Familia Vicentina presentes en Angola. Una semana intensa, por las celebraciones llenas de júbilo y alegría, fue un tiempo de conocimiento de la realidad de este país, de encuentro con la cultura, el colorido de los paisajes, de las ropas tradicionales, con la música, con la diversidad gastronómica y las ceremonias litúrgicas festivas. En su periplo, el padre Tomaž estuvo acompañado por el padre Artivo Jonas Cossa, CM, visitador de la Provincia de Mozambique, quien aprovechó también, para conocer el país y la misión.





Del 2 al 5 se realizó la visita a la misión de Lombe, en la provincia de Malanje, donde los Misioneros vicentinos nos encontramos desde hace 11 años, la comunidad local conformada por los padres Rony Kannanaikkal, CM, de la Provincia de India Norte, Suresh Praban Siluvayya, CM, de la Provincia de India Sur y Jorge Luis Rodríguez, CM, de la Provincia de Colombia, pudimos convivir en nuestra casa de la misión y durante el viaje por las provincias de Angola, con los visitantes.

Los católicos de Lombe y de las aldeas se sumaron al acontecimiento, de manera sencilla, pero gozosa, aprovechando los mensajes y las enseñanzas del padre Tomáš. En Lombe, además de la misa, tuvimos encuentro con los grupos apostólicos y una tarde cultural, cada uno de los grupos, mostró la riqueza cultural y de la realidad de la región, con cantos, danzas y representaciones de lo que es un óbito (funeral), el rito de alambamento (noviazgo) y la situación de la brujería, que son situaciones que tenemos que vivir diariamente.

Otros de los momentos vividos, fue el diálogo con Monseñor Luzmila Kiala, arzobispo de la Arquidiócesis de Malanje y una reunión de los visitantes con la comunidad local, en la que se presentaron las actividades realizadas en la misión durante este año y el tema central, la propuesta del Superior General de comenzar a dar pasos para que la Viceprovincia de Mozambique vaya asumiendo la Misión Internacional, los primeros pasos serán el fortalecimiento el proyecto de pastoral y la misión, la pastoral vocacional y el acompañamiento a las ramas de la Familia Vicentina presentes en Angola.

En los días siguientes realizamos un maratónico recorrido por las casas de las Hijas de la Caridad. Las hermanas vicentinas llegaron hace veinticinco años a estas tierras angoleñas. Las hermanas en la actualidad son 15, además se encuentran 24 aspirantes y 5 postulantes; Angola es una misión perteneciente a la Provincia de España Centro y está distribuida en cuatro casas: Balombo, Luanda, Quibala y Lobito. En el recorrido pudimos conocer las obras y encontrarnos también con los miembros de las Familia Vicentina. Las hermanas tienen diferentes obras al servicio de los pobres de este país, entre las que se destacan, la educación con varias escuelas, pastoral de la salud y dos centros de salud, pastoral catequética y misionera, atención para personas de la tercera edad, acompañamiento a madres gestantes y a infantes, pastoral carcelaria, asesoría a las ramas de la Familia Vicentina, Sociedad de San Vicente de Paúl, Asociación de la Medalla Milagrosa, Hijos e Hijas de María y Juventudes Marianas Vicentinas y pastoral parroquial.

En Lobito pudimos conocer también el trabajo que está realizando el MISEVI de España quienes están presentes en esa ciudad desde 2016, el Proyecto es llamado, Ondjango Yapongololi. En Unbuntu Ondango significa, el lugar de encuentro de la comunidad donde se tratan los asuntos importantes; y Yapongololi que significa de los innovadores, los que hacen cosas nuevas. El proyecto consta de dos áreas de atención: Ondjango Yapongololi: Formación de jóvenes líderes y Omõla wasandjuka: intervención familiar con foco en la infancia.





El último día en Angola no fue menos de los anteriores, iniciamos el día con una breve visita a Monseñor Giovanni Gaspari, Nuncio Apostolico de Angola, quien estuvo en contacto con el Superior General, apoyando antes de nuestra viaje, para la adquisición de las visas de los cohermanos. La despedida en Luanda la vivimos con la celebración de la Eucaristía en la Iglesia de la Sagrada Familia de los padres Redentoristas, que nos la facilitaron, y el encuentro con unas 500 personas pertenecientes a las ramas de la Familia Vicentina antes nombradas.

El mensaje del Padre Tomaz a los miembros de la Familia Vicentina fue muy claro, el testimonio de vida y una invitación a organizar una Junta Nacional, las juntas regionales, pero sobre todo, sumarnos a la alianza Familia Vicentina en el mundo en “la campaña de las 13 casas”, todos los participantes quedaron contentos y con el entusiasmo para vivir las tareas dejadas por el Superior General en su paso por Angola.

Agradecemos a Dios, por este momento de ánimo y coraje misionero que nos dejó el padre Tomaž, y sobre todo su testimonio de adaptación para vivir las condiciones de la misión, (estamos viviendo una época de escasez de agua) y la sencillez en el encuentro con las personas y el cariño con que se acercó a cada uno de ellos.

P. Jorge Luis Rodríguez B., CM



ORDENACIÓN PRESBITERAL DEL PADRE RROK SHPORAJ CM



Es con alegría que la Misión de los Padres Paúles en Albania y la Provincia de los Paúles Italia celebraron la Ordenación Presbiteral del P. Rrok Shporaj cm.

Nuestro cohermano fue ordenado por el obispo emérito de Rrëshen, Mons. Cristoforo Palmieri cm, en la catedral de Shkodra el 23 de agosto de 2023. Celebró su primera misa en la parroquia donde conoció a los Misioneros.

Nuestra pequeña compañía reconoció en esta ordenación no sólo un signo de esperanza para estos tiempos "vocacionalmente" un tanto exiguos, sino que también pudo acoger un gran don de la Trinidad: antes de ser entregado a nosotros mismos, un don entregado a la Iglesia albanesa, a los pobres en particular y a su familia de origen.

En su homilía, el obispo ilustró la identidad espiritual del sacerdote y su misión: la identificación con Cristo Sacerdote Siervo, Cabeza y Pastor. A continuación, señaló que este acontecimiento coincide con la celebración "llena de gran alegría" del 30º aniversario del regreso de los vicentinos a Albania -27 de septiembre de 1993- "cuando, tras el fin del régimen comunista ateo, los vicentinos volvieron a este lugar, lavado por la sangre de los mártires, llamados por la Iglesia recién renacida, para ayudar fraternalmente en la reevangelización de aquellos que arriesgaron su vida preservando la fe en la sombra".



El padre Rrok nació el 31 de enero de 1994 en Mazrrek-Scutari. De joven nos conoció a los Misioneros Vicencianos, en la parroquia de Grudë e Re, donde se trasladó con su familia en 2005. Se implicó en la parroquia como ministrante y en este camino descubrió los primeros signos de su vocación. Al cabo de unos años, inició su camino en nuestra comunidad realizando una experiencia de fin de semana. Tras el año propedéutico, realizado aquí en Shkodra en el Seminario Interdiocesano "Nuestra Señora del Buen Consejo", continuó sus estudios de filosofía y teología en Italia, en Piacenza, en el Gollegio Alberoni. En septiembre de 2015 comenzó su noviciado en Nápoles y el 27 de septiembre de 2020 emitió sus votos en Vinoteka, una iglesia dedicada a San Vicente.

Ordenado diácono en la catedral de Shkodra el 21 de agosto de 2021, fue enviado a Lamezia Terme (Italia) para continuar su formación y dedicarse a la pastoral parroquial. Desde hace un año trabaja en Catania (Italia) en el servicio directo a los pobres: los sin techo en la "Posada del Samaritano", en la cárcel de menores, en el comedor de las hermanas de la Madre Teresa, en la unidad de calle por la noche.

Como misionero vicenciano, el padre Rrok está llamado a seguir a Cristo tal y como lo contempló San Vicente de Paúl, es decir, como el Enviado del Padre para evangelizar a los pobres, con un amor efectivo y afectivo, de palabra y de obra, en el espíritu de las 5 virtudes propias de nuestra Pequeña Compañía: sencillez, humildad, mansedumbre, mortificación y celo. Le encomendamos a sus oraciones.

Los misioneros vicentinos en Albania somos actualmente 6, de los cuales uno es italiano y los demás albaneses. Nuestra presencia en el país ha conocido dos fases: la primera en el período anterior a la guerra, de 1931 a 1942. El primer destino fue Korça, desde donde se expandieron a Pogradec. El estallido de la Segunda Guerra Mundial puso fin a la misión. La segunda fase comenzó en 1993 en Miridita, en Rrëshen. Actualmente estamos presentes en Grudë e Re (archidiócesis de Shkodër-Pullt) y en Ferrë Trash (archidiócesis de Tirana-Durazzo).

¡Que Dios siga bendiciendo a nuestra Iglesia de Albania con el don de buenas vocaciones sacerdotales y religiosas para Su Reino!

Padre Luigi Cannato, CM
Superior Regional de Albania





INGRESO AL SEMINARIO INTERNO



Provincia Misioneros Vicentinos Italia

El 24 de septiembre, en la Parroquia de Santa María Inmaculada y San Vicente de Paúl, tuvo lugar la entrada en el Seminario Interno de David Gall y Antonio Alsalah.

El equipo de formación está compuesto por tres hermanos: el padre Valerio de Trapani como director, el padre Antonio Di Santo y el padre Daniel Ortega, hermanos de la misma comunidad de Tor Sapienza (Roma).

C. 53 - f 1. El candidato es admitido en la Congregación cuando, a petición suya, es aceptado para completar el período de prueba en el seminario interno.

S 20. f 1 El seminario interno comienza cuando el candidato es declarado admitido por el Director o su adjunto de acuerdo con las Normas Provinciales.

(Constituciones, Parte II - Miembros de la Congregación; Estatutos 20, f 1).

Nuestras oraciones van dirigidas a estos dos jóvenes.

Nuestros mejores deseos y les deseamos un buen recorrido.







**PADRE ODAIR MIGUEL
GONSALVES DOS SANTOS
OBISPO AUXILIAR DE LA
ARCHIDIÓCESIS DE
PORTO ALEGRE**

El miércoles 20 de septiembre, el Papa Francisco nombró al padre Odair Miguel Gonsalves dos Santos obispo auxiliar de la archidiócesis de Porto Alegre (RS).



Nacido el 2 de septiembre de 1965, el padre Odair Miguel es hijo de Miguel Gonçalves dos Santos y de Eunice dos Santos (in memoriam), y tiene dos hermanos: Ocimar Antônio Gonçalves dos Santos y Odete Aparecida dos Santos Ferreira.

En 1992 ingresó en el Seminario Propedéutico de Colombo (PR), estudió Filosofía en el Instituto Vicenciano entre 1993 y 1995 y se licenció en la Universidad de São Francisco de São Paulo (SP) en 1997. Ese mismo año, comenzó a estudiar Teología en la Facultad Pontificia de Teología Nossa Senhora da Assunção de São Paulo, licenciándose en Teología en 2000. Su ordenación sacerdotal tuvo lugar en Irati (PR) el 16 de diciembre de 2000.

En 2001, fue nombrado director suplente del Seminario Filosófico de Curitiba (PR), y después promotor vocacional de la Provincia, cargo que ocupó de 2001 a 2005, cuando fue nombrado director de las Hijas de la Caridad de la Provincia de Curitiba y permaneció en el puesto durante seis años.

Odair fue también consejero provincial de la Congregación de la Misión de la Provincia Sur entre 2005 y 2008; asistente provincial de la Congregación de 2010 a 2013; párroco de la Parroquia de Santa Ana de 2011 a 2016. Ese mismo año fue nombrado provincial de la Congregación de la Provincia de la Misión de Curitiba, mandato que ha desempeñado hasta la actualidad, ya que fue reelegido en 2019.

De 2017 a 2022 fue presidente de CLAPVI - la Conferencia Latinoamericana de Provincias Vicentinas. Al final de su mandato fue nombrado administrador de la Parroquia de San Vicente de Paúl, donde ejerce actualmente su ministerio, y el 25 de mayo de 2023 fue nombrado asistente del Secretario General de la Congregación de la Misión en Roma.



NUEVA COMUNIDAD EN ERATTAYAR, IDUKKI, EN LA DIÓCESIS SYRO MALABAR



Con el objetivo de ampliar y extender la presencia y la misión vicencianas a tantos nuevos lugares como sea posible, la Provincia de la India Meridional había comprado una parcela de tierra en las High Ranges del distrito de Idukki, en la diócesis de Syro Malabar, en el mes de enero de 2023. La propiedad incluía tres acres de terreno y una pequeña casa con 4 habitaciones. La casa existente se pintó y dos habitaciones se convirtieron en una pequeña capilla.





El 18 de septiembre de 2023 a las 17:30 Su Excelencia Rvdo. John Nellikkunnel, Obispo de la diócesis de Idukki bendijo el nuevo altar y la capilla y celebró la Santa Misa. En su homilía, el obispo John Nellikkunnel destacó la importancia de San Vicente de Paúl, de la misión vicenciana y de la formación y el perfeccionamiento de los sacerdotes y seminaristas y expresó su alegría por acoger a la Congregación de la Misión en la diócesis siro malabar de Idukki. El Vicario General de la diócesis de Idukki Rev. Mons. Jose Karivelickal, unos 25 sacerdotes de las parroquias cercanas, unas 20 religiosas y 250 personas participaron en la bendición, la Santa Misa y el ágape. Con esto hemos establecido oficialmente una casa en las altas cordilleras del distrito de Idukki en rito siro malabar. Agradecemos sinceramente al Rev. P. Tomaž Mavrič y al Consejo General el constante aliento y el generoso apoyo para establecer esta nueva casa.

Anil Thomas Karackavayalil CM
Visitador Provincial, Provincia de la India Meridional

FIESTA DE SAN VICENTE DE PAÚL EN KIEV



Desde hace más de 400 años, la Iglesia católica celebra el 27 de septiembre la solemnidad de San Vicente de Paúl, patrón de los pobres, indigentes y oprimidos. En este día, la Familia Vicenciana de todo el mundo honra la memoria del santo, que inspiró y sigue inspirando actos de Caridad entre sus seguidores. Con un corazón apasionado, San Vicente dedicó toda su vida a la Caridad, encendiendo a sus seguidores con su compasión y sencillez de servicio, convirtiendo a los impíos y realizando innumerables obras que aún perduran hoy en día.

Durante la santa misa, todos se unieron en oración, dando gracias a Dios por los frutos de la obra de San Vicente, la obra de todas las ramas de la Familia Vicenciana, por todos los pobres y necesitados de este mundo, y por aquellos que les sirven con humildad. La santa misa fue presidida por el P. Leonid Kuklyshyn, CM, Visitador de la Viceprovincia de SS. Cirilo y Metodio.



Este día fue especial para el seminarista Vitaliy Beliak, que recibió el ministerio del Lectorado y se convirtió en lector de la Palabra de Dios. Recemos por él y deseémosle como está escrito en el rito "Mientras proclamas la palabra de Dios a los demás, obediente al Espíritu Santo, recíbela tú mismo y medítala detenidamente para que encuentres en ella alegría y fortaleza. Proclama a nuestro Salvador, Jesucristo, en tu vida diaria".

Tras la santa misa, los fieles presentes fueron invitados por el superior de la casa "Regalo de Dios" a un dulce y a participar en un acto benéfico vicenciano de toda Ucrania.

En septiembre, la Familia Vicenciana y sus simpatizantes de toda Ucrania lanzaron una campaña benéfica llamada "Pan de jengibre vicenciano", que durará hasta finales de 2023. Durante la campaña, estamos recaudando fondos para materiales de construcción destinados a reconstruir las casas destruidas de las personas que sufrieron la ocupación rusa en la región de Kiev. Hay muchas casas dañadas y no podemos restaurarlas todas, ¡pero al menos una parte es realizable! ¡Nuestra modesta ayuda motiva a estas personas a actuar, a vivir y a creer que el bien triunfará! Animamos a todos a apoyar la campaña y a hacer donativos.





ENCUENTRO FRATERO CON ESTUDANTES VICENTINOS DE CIUDAD DEL MÉXICO 2023

La Iglesia de Cristo, las ramas de la Familia Vicentina, especialmente la Congregación de la Misión, hemos celebrado con mucha alegría a San Vicente de Paúl el 27 de septiembre. En este 2023, he tenido la dicha de celebrar, memorablemente esta fiesta en el Seminario Mayor de Teología de la Congregación de la Misión Provincia de México, al sur de la ciudad, en Tlalpan Centro.

Las celebraciones alusivas a la fiesta de nuestro Santo Fundador constaron de un Triduo y la Eucaristía Solemne muy bien organizado por los Estudiantes locales. He tenido el honor de presidir en el 2º Día del Triduo (26 septiembre). Pensé en hacer la celebración el portugués, pero a la hora nos fuimos al castellano, y salió según le pareció al Espíritu. El 27 por la mañana nos reunimos pronto en la capilla del seminario, y con devoción cantamos las Laudes, seguida de las Mañanitas a San Vicente de Paúl. Al medio día hubo “casa abierta” a invitados de otros seminarios y amigos, que participaron de la riquísima comida mexicana (Pozole, un platillo prehispánico), seguida de un torneo deportivo entre los seminaristas de las diferentes congregaciones que se hicieron presentes, y que jugaron vóley, básquet y fútbol; al final ganó el equipo anfitrión (¡Felicidades a los Estudiantes Vicentinos!). Por la noche, la capilla del seminario se quedó pequeña para la gran satisfacción de los invitados y residentes, al celebrar solemnemente a San Vicente de Paúl con eucaristía presidida por el Visitador Provincial, padre Juan Rodríguez, y concelebrada por los formadores, el padre Antonio Guadalupe Escobedo y el padre Arturo Ernesto Hernández, y por mí, padre Cleber Teodosio, estudiantes y demás miembros del Pueblo de Dios presentes. La noche ha sido clausurada con una deliciosa cena, inaugurando un local en la parte externa del seminario, propia para ese tipo de convivencia y fraternidad.



El 28, por la noche, compartí con los chicos una ponencia, cuyo título fue: “Ser sacerdote según San Vicente de Paúl”, un texto del P. Corpus Delgado, que hemos trabajado en el Master en Vicencianismo , complementado por el texto de la identidad del colegiado brasileño de los “Padres de la Caminada”. También compartimos con los chicos experiencias ya en ejercicio en Brasil, y archivo sobre la celebración del IV Centenario de Fundación de la Congregación de la Misión, concluimos la noche con la celebración de la Eucaristía.

Entre los huecos de las actividades propias del seminario, he tenido la gracia de visitar algunos lugares especiales del País, comenzando por la Basílica de la Virgen de Guadalupe, Centro Histórico de la Ciudad del México, Castillo de Chapultepec, Museo Frida Kahlo y Pirámides de Teotihuacán. Cada uno de los lugares visitados presentan un sinfín de conocimientos demostrando cual rica, fuerte y vibrante es la religiosidad, cultura y fuerza del pueblo mexicano.

No bastase toda esa maravilla que el buen Dios me permitió vivir, súmale a eso, momentos preciosos vividos en la Ciudad de Panamá, donde he tenido largas horas de conexión que se mudaron en minutos, con lo grande que es el corazón de los panameños o americanos que viven allí, y que no midieron esfuerzos para brindarme ratos inolvidables, tales como conocer gente nueva, visitar el canal, celebrar y concelebrar con los cohermanos, las hijas de la caridad y con la gente de la parroquia.

Por todas estas experiencias, sólo me resta agradecer a Dios, a la Congregación, a mis cohermanos de Brasil, México y Panamá y demás amigos que la vida me fue presentando, semillas que pido a Dios, saber cultivar. Dios los bendiga a todos, ojalá volvamos a vernos pronto, por allá o por acá. Aquí tienen su casa.





NECROLOGIUM

Nomen	Cond.	Dies ob.	Prov.	Aet.	Voc.
VILLAFRANCA CALVILLO Félix Ignacio	Sac	21/09/2023	CAE	87	68
TARDY* Bernard	Fra	30/09/2023	FRA	87	61

MOVIMIENTOS

Congregación de la Misión

Curia General

Via dei Capasso 30 - CAP 00164 - Roma -Italia

Tel: +39 06 661 3061 -Email: nuntia@cmglobal.org



@congregatiomissionis



@SuperiorGeneralCM



@CongregaciondelaMision



@CMissionis



@CongregatioMissionis



Congregatio Missionis



nuntia@cmglobal.org



www.cmglobal.org